

PRECIO DE SUSCRIPCION
En toda España 1 peseta al mes.
ANUNCIOS
En 2.^a y 3.^a plana 0'50 cts. linea
En 4.^a 0'10
ESQUELAS, SEGUN TARIFA
NO SE DEVUÉLVEN LOS ORIGINALES

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO SUELTO, CINCO CENTS.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

REDACCIÓN, ADMÓN. E IMPRENTA
POLO DE MEDINA, 2.

TODO SUBSCRIPTOR

que comience la suscripción desde el
día 15 en adelante
de cada mes, le recibirá gratis hasta
el día 1.^o del mes siguiente.

ATRASADO, DUEZ CENTS.

ABANICOS

ISIDRO JUAN

TEMPORADA DE 1909

Fabricación propia en Valencia.

Precios más baratos que en todos los establecimientos.

NOTA DEL DÍA

El anónimo

No se atreven á decirlo de una manera clara y terminante, pero toda la rotativa, al dar cuenta de la suspensión en la Corte de la protesta del Corpus, insinúa de un modo que no da lugar á dudas, que ésta dejó de lucir por haber recibido el Gobernador de Madrid, varias comunicaciones anónimas en que se le notificaba un atentado anarquista.

Dando V. S. á este asunto toda la importancia que tiene, dedique al servicio del interés de la ley, y de la pureza y legitimidad del voto, todo su esfuerzo personal para evitar que sea impune el falseamiento de la voluntad de los electores, utilizando al efecto cuantos medios ponen á su alcance el severo cumplimiento de la misión encamionada al ministerio fiscal.

Acústeme recibo de esta circular, é infórmeme de los procesos iniciados en esa Audiencia sobre tales hechos.

¡Sed buenas!

A Conejita y Rosa Montesinos Ferre.

Hoy va á ser un día muy grande para vosotras. Vais por primera vez á rendir vuestras almas inconfesables ante la Sagrada Forma y el cuerpo de Dios va á tener alojamiento en vuestros corazones.

Pensad bien la grandeza de ese acto.

Vais por un momento muy breve á quitar de vuestros cuerpecitos los negros trajes que lleváis como señal de tristeza por la reciente catástrofe que os ha arrancado para siempre de vuestro lado á una madre amantísima. Vais á envolveros en las blancas tocas de la pureza y cubriréis vuestras cabecitas con la corona de azahar, blanca como vuestras almas de ángeles, pura como vuestra corona de virgen.

Ovidio en ese instante tan hermoso, vuestra tristeza. Alegraos mucho, porque cuando inclinadas ante el altar recibáis del sacerdote la Sagrada Forma, cuando las notas que danzan del órgano llenen á vosotras la ilusión de un coro de ángeles, cuando las nubes de incienso y el aroma de las flores os envuelva, si levantáis los ojos á lo alto, percibireis entre esas nubes olorosas del incienso, la imagen sonriente de vuestra madre que os bendice.

Piensen vuestras cabecitas alargadas de muñecas, antes de ese acto, en lo bien que a vuestros cuerpecitos les caen las galas de la pureza, en la belleza de vuestros rostros con los copitos de nieve del azúcar escondidos entre las negras rizas de vuestros cabellos. Pensad en el solemne momento en Dios y después pensad en vuestra madre, en los brazos amantísimos que os hubieran estrechado, en las lágrimas de alegría que huicieran bañado vuestros rostros.

Y luego, cuando otra vez vestiditas de negro os abraceis á vuestro padre que llorará de alegría y de pena, no estad tristes, alegraos, alegraos mucho y decid:

No, no hemos estado solas. Hemos visto á nuestra madre. El Santo Cuerpo de Dios que hemos recibido ha sido el beso que nos ha enviado del Cielo.

Pensad en esto y sed buenas.

VERTEBR.

Los procesos electorales

El fiscal del Tribunal Supremo, señor Ugarte, ha dirigido la siguiente circular á los fiscales de las Audiencias:

«Debiendo esclarecerse con la mayor scrupulosidad y el más exiguo celo las infracciones de la

nueva ley electoral cometidas en las últimas elecciones municipales, inspecciónara V. S. todas las causas en la demarcación de esa Audiencia e instruyan por dichos fallos, á fin de que se comprueben rigurosamente las responsabilida-

XIX ANIVERSARIO
DEL EXCMO. SEÑOR
Don Ángel Guirao y Navarro
QUE FALLECIÓ EL DÍA 15 DE JUNIO DE 1890
D. O. M.

En sufragio de su alma se dirán misas de media hora en media hora en el templo de la Merced, desde las seis hasta las doce, en los días 13, 14 y 15 del actual, estando S. D. M. manifesto, con motivo de celebrarse piadosos ejercicios en honor del Santísimo Corazón de Jesús. Además el 15 estará la Vela y Alumbro en la Iglesia de Capuchinos, en la cual se dirán también misas de media hora hasta la una.

Su viuda la Excm. Señora Doña Josefa Giraud, sus hijos y demás familia,

Suplican á sus numerosos amigos que rueguen á Dios por el eterno descanso del fallecido, y concurren a alguno de dichos religiosos actos, favor por el que les anticipan las más expresivas gracias.

Los Excmos. Nuncio Apostólico de S. S., Cardenal Arzobispo de Toledo, Obispos de Madrid-Alcalá y Cartagena y Murcia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

CRÓNICA

El crimen en el teatro

Hay quien se pasa la vida censurando los vicios y malas acciones de la sociedad, sin perder ocasión, venga ó no á cuenta.

De estos regeneradores no podréis estar á salvo en vuestro domicilio, ni en el café, ni el paseo; á todas partes os seguirán, son vuestra sombra.

Y se dá el caso, de que esos mismos propagandistas de las buenas causas aplauden á veces, si no los hechos que son objeto de sus furibundos ataques, por lo menos el reflejo, la acción ficticia, la representación teatral de los vicios y malas acciones de los hombres.

El cronista ha tenido ocasión de observarlo.

Los moralistas de café que se han indignado ante el relato de un crimen, non aplaudían ante las tablas de un escenario, si distorsionó que ha levantado su diestra armada de un puñal para hundir siquiera

fuese de mentirijillas, en el corazón de un fingido rival. En el teatro se aplaudía el asesinato, el robo, el abusamiento, el adulterio y otras enormidades por el estilo.

¿Dónde quedamos? ¿Dónde está no es malo, no es horripilante? ¿Por qué asusta un dento real, y ese mismo dento revestido de un ropero literario es aprobado?

Algún pudiera objesar que de hecho real al hecho ficción va una enorme diferencia. En el primero se derrama sangre. El segundo es completamente inofensivo.

Esa teoría es equivocada.

La propaganda del hecho causa más estragos allí que el hecho mismo.

El teatro debe ser escuela de buenas costumbres. Al menos así parece ser que lo han proclamado otros muchos escritores con más autoridad, que éste que os habla.

Dicen algunos, que no se puede fastigar el vicio y las malas pasiones si no se ponen de relieve con toda su descarnada monstruosidad.

VALENCIA

(POR CORREO)

El Corpus

A las cuatro y media de ayer tarde salieron á recorrer la carrera acostumbrada las tradicionales «rocas».

Por si nuestros lectores «casa probable» no lo saben diremos lo que son y qué significan.

Unos pesados armastostes de madera de edad secular y resistencia petrea formando, alegorías distintas, que salen antes de la procesión repletas de individuos que van rompiendo cuantos cristales pueden con el duro almidon de peladillas tan grandes como huesos, éstas son las «ocas», que en número de siete están «x» puestas todo el día en la plaza de la Virgen; ante ellas ejecutó a banda del «Orfeón» varias piezas.

La «roca» «diabólica» del año 1548

nada menos, fué renovada en 1840; en ella están representados los siete pecados capitales por siete horribles caras con cabelleras lacias y raiadas y debajo el correspondiente letrero, encima vía un diablo, y sobre él San Miguel blandiendo su espada.

La del «Padre Eterno» es del año 1550 y en ella está representada la Trinidad.

La de «Adán y Eva» es del año 1680.

La «roca» «La Fama» de 1588, la más antigua, en ella sobre un mundo se cierne la Fama.

Las rocas Valencia antiguas y nueva en esas figuraban distintas alegorías de la ciudad la nueva y es de 1840.

Y por último, la de San Vicente, patrón de la ciudad de 1680, renovada en 1840.

A las cinco y media salió la procesión, en la que iban: numerosas asociaciones de la Vela Nocturna con estandartes morados y rojos oscuros, fieles en general, comisiones, maestrantes, militares, etc., y ofició el señor obispo. En la presidencia iban los señores gobernador, presidente de la Diputación, alcalde y un general en representación del capitán general.

Cerraban el cortejo una sección de infantería de Menorca y otra de caballería.

Las calles estaban atestadas y la circulación de tranvías y carruajes estuvo suspendida durante dos horas.

Concurso hípico

A las diez de la noche empezaron las carreras; corrieron 31 caballos; resultó vencedor «Heriberto», que montaba don Alfonso Jurado; premio, 500 pesetas. Se otorgaron otros diez y seis lazos; además uno extraordinario al marqués de la Calzada.

La comisión obsequió con un banquete á los corredores, jurados, comisarios, jueces de campo y prensa local.

Viajero

En el correo de ayer marchó á Madrid el señor García Prieto. Le acompañaban los señores Pérez-Crespo, F. Latorre, Mondejar y Garnica.

Le despidieron numerosos amigos y una comisión del Comité de la Exposición.

Asamblea de Sanidad

Las secciones de Farmacia, Medicina y Veterinaria celebraron por separado la cuarta sesión. Se tomaron varios acuerdos.

Correspondencia

La política española

en el extranjero

Juicios de «The Times»

Occupándose «The Times» de la situación política en España, dice que el Gabinete conservador ha consolidado extraordinariamente su posición durante estos últimos meses.

Después de dar cuenta de la labor realizada por las Cámaras, añade el diario londinense:

«El notable plan de reformas ha sido presentado á las Cortes por el señor Basada», y el satisfactorio estado de la Hacienda y de

las relaciones de España con las demás Potencias, constituyen otros factores poderosísimos en la obra de hacer apreciar á la opinión pública las ventajas de los Gobiernos establecidos.

El programa del señor González Basada habrá de ser completado en el otoño próximo por un plan general de Obras públicas, que viene elaborando desde hace algún tiempo el señor Sánchez Guerra.

Desde que se haya el Poder en manos del señor Maura, ha acometido éste la reforma de todos los ramos de la Administración pública y de las públicas costumbres. Dos años y medio de experiencia van a demostrar que «la revolución de arriba» se haya en vías de convertirse en un hecho.

Vistas las dificultades vencidas por el actual Gobierno conservador durante los seis últimos meses sólo un improvisto retorno en la antigua y en tiempos acreditada enfermedad política, llamada el «vainismo», podría al presente derrocar al partido conservador.»

Boletín Oficial

El del dia 12 contiene:

R. O. de Gobernación concediendo franquicia telegráfica á los inspectores de Emigración.

Subsecretaría.—Aclaraciones sobre los exámenes de ingreso en el Cuerpo de Sanidad exterior.

Jefatura de minas.—Desestimación de oposición.

Solicitud de pertenencias de la mina «Favorito», del término de Mazarrón.

Solicitud de demasía de la mina «Primitiva», del término de Cartagena.

Junta administrativa del Arsenal de Cartagena.—Anuncio de subasta.

Edicto del Juez instructor de la Capitanía general de la cuarta región.

Administración de Hacienda.—Requerimiento de deudas al Tesorero por canon de superficie.

Providence de la Tesorería de Hacienda.

Edictos de las Alcaldías de Campos, Abarán y Totana.

Edictos de requisitorias de los Juzgados de La Unión, Caravaca, Dolores, Murcia, Lorca, Catedral, Cartagena y Yecla.

Con gran solemnidad se ha celebrado esta tarde la procesión del S. S. Corpus Christi. Esta, acompañada de numerosos fieles, entre los que figuraban las autoridades, así civiles como militares, recorrieron las principales calles de la población, las cuales se hallaban engalanadas con colgaduras.

En la carrera, levantaron varios altares, donde se detenía el clero, continuando la marcha, después de los oficios de ritual.

Durante la carrera, no se observó en todos cuantos la presenciaron otra cosa, que muchísimo respeto y religiosidad.

—

Esta noche, ha debutado en nuestro Teatro Circo, Miss Margarita, con sus arriesgados trabajos, ejecutados con cuatro hermosas leonas.

El público, que presenció el es-

pesteño, salió satisfechísimo y satisfechado del valor de la intrépida mujer.

Volvemos á llamar la atención de las autoridades, acerca de los escándalos que se promueven en las puertas del teatro, en los momentos de entrada y salida. Milagrosamente, hasta hoy, no ha habido que lamentar ninguna desgracia; pero si no procuran que la entrada y salida del teatro, se haga con orden y regularidad, es de esperar una noche ocurrir algo desagradable, que con una poca fuerza de voluntad, por parte de las autoridades, bastaría para evitarlo.

Continúan recientemente volúmenes para la biblioteca de la Cámara Legislativa del Exmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

Hoy, y por el correo, como todas las demás, han remitido las Publicaciones de la Dirección general de Sanidad, serie legislativa, volúmenes IV, VII y al XI, inclusive.

Correspondencia

Boletín Religioso

JUNIO 1900

DOMINGO XIII

San Antonio de Padua cfr. y Santas Aquilina vg. y mr. y Felicula vg.

CULTOS

En Capuchinas.—El día 14 será la función al Santísimo Sacramento siendo orador el señor don Pedro Salcedo Ramón, profesor del Seminario. Cantará la misa el M. I. Señor don Manuel Mérida, Chantre de esta S. I. C. Por la tarde habrá solemne Minerva con visita de autoridades.

En San Miguel.—El día 13 á las nueve y media será la función al Santísimo Sacramento y San António, predicando don Francisco Sotelo Ibáñez, profesor del Seminario y por la tarde, última novena á las cuatro y media con minerva y bendición con el Santísimo.

En el Carmen.—El solemne novenario a María Santísima del Carmen continúa el día 13, en la feria.

Por la mañana á las seis se celebrará Misa solemne y por la tarde á las cinco se expondrá á S. D. M., se rezará el Santo Rosario y Novena, cantándose Letanía, Santo Diccionario y Salve Regina, terminando con la Reserva. Predicará el Dr. D. Juan Antonio Muñoz, Coadjutor de este parroquia. Este día se aplica por la intención de don José Cifati y Torres, en sufragio de sus padres.

Novena de San Antonio

El día 13 terminan en las siguientes iglesias:

En San Antonio.—Por la mañana á las diez será la función solemne en la que predicará el Lledó, don Sebastián Rodríguez Lario, Rector de la Puebla de Setúbal. Por la tarde á las cinco, predicando don Mauro del Navarro Martínez, capellán de Agustinos. Este día lo aplica don Antonia Borja por don José Negueruela y don Roque Hernández.

En San Bartolomé-Santa María.—La función principal será á las diez de la mañana. En ella predicará el señor don Enrique Gómez Vizcarra, Capellán de coro de San Nicolás. Por la noche será la última novena, terminando con los Gozos del santo. Este día lo aplica doña Peregrina Saco, por su esposo y por su hijo y demás difuntos de la familia.

En San Andrés.—Por la tarde á las seis y media.

En Santa Bárbara.—Se hará después del Ejercicio del S. C. de J.

En la Merced.—Por la mañana á las seis y á las siete y por la tarde á las seis y media.

En la Catedral.—En la capilla de S. Antonio, haciendo por la mañana á las siete y por la tarde á las seis y media.

La Sagrada Comunión se dará en la misa de siete.

En San Nicolás.—Por la tarde á las cinco y media y los días festivos á las cuatro. Día 13: doña Carmen Benavente, por su esposo.

Ejercicios del Sagrado C. de Jesús

En Madre de Dios.—Por la mañana á las siete, excepto cuando es la Vela que será á las cinco y las días de novena á las cinco y media de la tarde. Día 13: por los difuntos de doña Antonia Cano.

La novena continúa el día 13 á las diez de la tarde. Predica dicho día don Andrés Sánchez Chaparro, Capellán de este Convento.

En San Nicolás.—Se celebrará á las siete de la mañana. Expuesto S. D. M. se celebrará Misa, durante la cual se rezará el Santo Rosario. A continuación se leerá el Ejercicio, terminando con la Reserva. Los días festivos será por la tarde á las cuatro. El Ejercicio de este día se aplica por la intención de

dofia Josefa Sanchez, en sufragio de sus difuntos.

En San Miguel.—Por la mañana á las siete y los domingos y días festivos será por la tarde á las cuatro. Día 13: Por doña Francisca Hernandez, herosa y neta.

En Santa Bárbara.—Por la mañana á las siete, excepto los días festivos que se hará á las cuatro de la tarde. Día 13: doña Antonia Vilete por su intención.

En San Pedro.—Por la mañana después de la Misa de siete.

La novena se hace al toque de oraciones.

En San Andrés.—Por la tarde á las seis y media.

VELA Y ALUMBRADO

Día 13.—En San Antonio por don José Negueruela Diaz.

Día 14.—En Capuchinas por don Juan Martínez y esposa.

La Junta de defensa

(Por telégrafo)

12.—A las 3'15 t.

Ha llegado de la Granja el presidente del Consejo señor Maura.

Esta tarde se reunirá en su casa la Junta de defensa nacional.

Se cree que tratarán en esta reunión de la cuestión de Marruecos.

La escuadra

(Por telégrafo)

12.—A las 3'15 t.

Se ha posesionado de su nuevo cargo el general Mille.

Hasta el miércoles no se firmará la escritura de la adjudicación de la escuadra.

Hablando con Lacierva

(POR TELÉGRAFO)

12.—A las 3'15 t.

El ministro de la Gobernación ha dicho que los créditos solicitados, servirán solamente para preparativos de los refuerzos que se han de enviar á nuestras plazas de la costa de África.

Ha añadido que la pequeña de dichos créditos excluye desde luego la idea de que pensemos lanzarnos en aventuras guerreras.

Esta tarde á las seis se celebra la Consejo de Ministros.

Habla Besada

(Por telégrafo)

12.—A las 3'15 t.

El ministro de Hacienda señor González Besada, ha dicho que el alza de los cambios, la atribuye á las compras de oro que se han hecho para América.

Dice que para evitar el agio, tiene preparados 72 millones en oro que lanzarán al mercado caso de necesidad.

Estas declaraciones del señor Besada han producido muy buen efecto.

VIENA

(Por Telégrafo)

12.—A las 5'15 t.

Llegó el embajador español.

En la estación le esperaba todo el personal de la embajada española.

CREDITOS PARA GUERRA

(Por Telégrafo)

12.—A las 3'15 t.

Anoche se recibió en el Ministerio de Hacienda dictaminado favorablemente por el Consejo de Estado, el expediente de crédito de tres millones para Grecia.

Por mayoría de votos fué aprobada la concesión de dicho crédito.

Los consejeros liberales redactaron voto particular.

Las declaraciones de Moret

(Por Telégrafo)

12.—A las 3'15 t.

Un ministro se expresa ba esta

madrina en tono de duda acerca de la exactitud de las declaraciones que publicaba «La correspondencia de España», atribuidas á Moret.

Añadió dicho ministro, que el patriotismo y la alta serenidad de juicio del señor Moret, resplandecen más poderosamente cuando se ocupa de cuestiones internacionales.

DE BILBAO

El premio gordo

(Por telégrafo)

12.—A las 3'15 t.

Entre los favorecidos con el premio mayor de la lotería de ayer, figura un individuo que hace años fué agraciado con un millón de pesetas en la lotería de Navidad.

También han adquirido décimos del premio mayor, cuatro emigrantes castellanos que han embarcado para Chile.

Corrida de Lorca

El distinguido aficionado don Anselmo Lorencio ha recibido el siguiente telegrama del Bomba contestación del que ayer dimos cuenta.

«Recibido telegrama. Conforme torrear Lorca. Sigo mejor. Abrace amigos. Ricardo.»

ONOMASTICO

Homenaje morocido

Entre los Antonios que celebran su onomástico y de los cuales damos una nota por separado, figura el ilustre presidente del Consejo don Antonio Maura y Montaner.

La entereza de su carácter, la seriedad en sus actos, sus relevantes condiciones de hombre de Gobierno, las continuas pruebas que ha dado de cariño y de respeto á lo legislado y su amor á la Patria, siempre demostrado, han hecho que todas las personas de orden, aun las más alejadas de su política, le rindan público testimonio de consideración y respeto.

Alarmadas las conciencias por

intentos de innovaciones peligrosas, indisciplinados los organismos sociales y predominando la indómita voluntad de los elementos perturbadores, la subida al poder del señor Maura, fué saludada como un rayo de halagadera esperanza, que bien pronto vióse convertido en hermosa realidad, al hallar la consolidadora calma los espíritus intranquitos, al sentir los indisciplinados el yugo del deber, y al someterse los levantiscos al imperio de la justicia y de la ley.

Por eso, sin distinción de ideas políticas, todos los que aman la paz y la tranquilidad, han aplaudido su gestión y reconocen las extraordinarias y relevantes condiciones de hombre de Gobierno, que le adornan, haciendo unánimes votos por su vida, hoy indispensables para el porvenir de nuestra Patria.

De todas partes de España circularán miles de telegramas de felicitación al señor Maura, y del pueblo sensato, habrá recibido inequívocas muestras de cariñoso respeto.

A ellas se une EL TIEMPO, cumpliendo un alto deber de rectitud y justicia.

TEATRO CIRCO

Función para el domingo 13, dedicada de la comparsa.

A las siete y media, «La leyenda del monje.»

A las ocho y media, «Alma de Dios.»

A las diez (sección triple á precio de doble); «Mala hembra», «Sastre regocijo» y «Los aparecidos».

LA DEFENSA DE LAS COSTAS

los proyectiles luminosos

Hace pocos días nos anuncia el teógrafo unos ensayos definitivos que se habían hecho en Tolón con proyectiles luminosos.

El vicealmirante Besson ha publicado un interesante artículo sobre esas concluyentes experiencias.

Hace tiempo, dice, sabíamos que esta cuestión estaba en estudio; pero suponemos que las experiencias fueron públicas para hablar de ellas. Apresurémonos á decir que este nuevo proyectil no está destinado á echar á pique un barco enemigo, sino si plenamente á descubrir, á revelar su presencia si ataca por la noche, á indicar su posición, á fin de que otros proyectiles, estos últimos mortíferos, puedan dispararse contra él.

Una fuerza naval puede ejercer su acción contra una costa enemiga, de dos maneras, que exigen una y otra que tiene el dominio del mar; echar á tierra un cuerpo desembarco; destruir las obras de defensa y aniquilar las fuerzas marítimas contenidas en los puertos.

No hablaremos del desembarco, que es una operación de primer orden que exige inmensos preparativos, y que no podemos temer más que en el caso de que nuestros amigos y nosotros perdamos el dominio del mar.

La acción contra las poblaciones marítimas supone su bombardeo y el de sus defensas, desembarcos parciales que tienen por objetivo destruir tal ó cual obra, el bloqueo del puerto por una fuerza naval, su embotellaje por torpedos sembrados á su entrada ó barcos hundidos en su boca. Para oponerse á estas diversas operaciones, la defensa posee baterías poderosas, líneas de torpedos que barren la entrada de los puertos, torpedos sembrados en el mar y flotillas de torpederos y submarinos que impiden que el enemigo se acerque á las costas.

Las baterías, en lo posible, están enterradas y colocadas en alturas; desde alta mar son casi invisibles. Contra ellas nada, ó casi nada podrá los acorazados, mientras no cuenten con granadas especiales que estallen antes de llegar encima de los defensores y los cubran de una granizada de balas, pasando por encima de los parapetos.

En cambio, la batería de tierra tiene como objetivo un blanco de grandes dimensiones, perfectamente visible, menos elevado que ella y cuya distancia puede fijar exactamente. Las recientes experiencias de Tolón parecen demostrar que gracias á las granadas P, la superioridad de la defensa sobre el ataque es incontestable; yo, por mi, reservo mi opinión. Cuando los barcos eran de madera se decía que una batería de cuatro piezas valía por un navío de tres puentes; esto tanto puede decirse de las nuevas baterías y de los acorazados.

Las líneas de torpedos son de dos clases; los torpedos fijos, enormes cajas estancas que descansan sobre el fondo y contienen varios cientos de kilogramos de explosivos. Su disparo, producido por la electricidad por dos puestos de observación en el momento en que un barco enemigo pasa por encima de ellos, levanta una verdadera montaña de agua que deshace al barco. Los torpedos nómadas son retenidos entre dos aguas por un cable unido á un bloco puesto en el fondo.

Si un buque toca uno de ellos, éste explota al contacto de la carena, hace estallar las planchas de hierro, y produce una vía de agua casi siempre mortal. Vállelodos de torpedos húmedos, los japoneses intentaron bloquer Puerto Arturo al mismo que buscaban inutilmente el obstruir las bocas del puerto con buques echados á pique.

Si un torpedo rompe su cable y parte á la deriva, se hace tan peligroso para los amigos como los adversarios, varios buques rusos, japoneses y neutrales han sido echados á pique por estas máquinas durante la guerra ruso-japonesa y después.

En todos los puertos franceses y

extranjeros existen baterías de torpedos automóviles; éstos peligrosos proyectiles, que alcanzan varios centenares de metros, están destinados á las costas de los bares; se ha buscado el medio de dirigirlos á distancia con ayuda de las ondas hercianas, pero el problema está en estudio todavía.

Defendidas de este modo, las costas son casi inviolables. A consecuencia de una observación á que debemos en parte el abatimiento actual de la escuadra francesa—si que diciendo el vicealmirante Besson—se ha querido defender las más de las costas de torpedos armados de torpedos automóviles.

En esto se han derrochado cientos de millones, con detrimento de los acorazados que hubiesen defendido mucho mejor nuestras cost

REGLAMENTO

del primer Congreso de Sociedades Económicas de Amigos del País de la región Valenciana.

Artículo 1.

En los días 1, 2, 3 y 4 de Julio próximo se reunirá en Valencia el primer Congreso de Sociedades Económicas de Amigos del País de la región.

Artículo 2.

La Real Sociedad Económica de Valencia es la iniciadora y organizadora del Congreso. Las sesiones se celebrarán en el gran salón de actos de la Exposición Regional.

Artículo 3.

Cada Sociedad Económica nombrará entre sus socios residentes correspondientes, uno o dos representantes directos para el Congreso. Cada uno de estos delegados tendrá más representación que la de una Sociedad.

Artículo 4.

Tendrán voz y voto en el Congreso cuantos delegados concurren á su sola vez las demás sociedades Económicas que estén representadas.

Artículo 5.

En las cuestiones que hayan de decidirse por votación, cada Sociedad Económica representada, tendrá un solo voto.

Si los representantes de ella fueran más de uno, se pondrán de acuerdo entre sí para emitir este voto único.

Artículo 6.

La formación del Cuestionario del Congreso, se hará de siguiente modo:

Cada Sociedad Económica formulará los temas que tenga conveniente y los comunicará á la de Valencia. Esta coordinará los mismos propuestos y redactará el Cuestionario definitivo, que será circulado á todas las Económicas.

Artículo 7.

Las Sociedades Económicas seponentes de los temas que hayan designado, y deberán presentar memoria y conclusiones á la de Valencia antes del 15 de Junio próximo. Las conclusiones de las memorias recibidas se imprimirán y enviarán á las otras sociedades en la que resté de dicho mes.

Artículo 8.

La Mesa efectiva del Congreso la constituyen:

El Presidente, que lo es el Director de la Económica de Valencia que convoca el Congreso.

Cincos Vice Presidentes elegidos en la sesión preparatoria de entre los Directores ó Presidentes de las Económicas que concurren, y a falta de éstos, de entre los delegados de las mismas.

Un Secretario general, que lo será de la de Valencia, y dos Secretarios de actas elegidos en la sesión preparatoria,

Artículo 9.

En la sesión de clausura la Mesa dará cuenta de las conclusiones probadas, se nombrara la Comisión ejecutiva que ha de cumplimentarlas y tendrá lugar la despedida de los señores Congresistas.

Artículo 10.

En el debate de los temas se podrán consumir tres turnos en pro y en contra; ningún orador podrá interrumpir en su discurso más de cinco minutos, al más de cinco en rectificación que se le conceda a los ponentes no consumir turno; quedan prohibidas las asunciones políticas religiosas.

Artículo 11.

La Económica de Valencia dirigirá la publicación de las memorias presentadas, las desüberaciones y las conclusiones apropiadas por el Congreso, en tiempo y forma convenientes.

Artículo 12.

Antes del 20 de Junio los Directores Presidentes de las Económicas emitirán de oficio relación detallada de los señores socios que deseen asistir al Congreso, para facilitar la correspondiente cédula de identificación; que dará derecho a aplicar la tarifa especial X número cuya concesión se solicitará de las Compañías ferroviarias y que propio tiempo servirá de entrada en los locales de sesiones; los socios de la Económica de Valencia, se ovean en la Secretaría general su correspondiente contracheque a la prensa, se facilitaran los medios de cumplimiento de su misión.

Artículo 13.

A cada representante que concuerde al Congreso, se le concederá la distinción especial.

Artículo 14.

Cuantos casos puedan ocurrir no previstos en este Reglamento, se resuelven por la Económica de Valencia, como organizadora, antes y después de la reunión del Congreso, y por la Mesa efectiva de éste, mientras esté constituido.

El anterior Reglamento fué aprobado por la Sociedad en sesión de Enero de 1909.—El Director, Rafael Rodríguez de Ospina.—El Secretario general, José María Cañayud.

Cuestionario

1.º La acción jurídica de la mujer en los tiempos modernos.
2.º La acción social y las instituciones de provisión y seguros.

Ponente.—Excmo. Sr. D. Elias Tormo Mezquid, socio numerario de Valencia y Senador por la de la Región.

3.º Fomento de las comunidades marítimas en beneficio de la región de Levante.

Ponentes.—D. José María Zumaín, lacarregui Prats, socio numerario de Valencia y Catedrático de la Universidad.

4.º Modificaciones de los aranceles y tratados de comercio que reclaman los intereses de la región de Levante.

Ponente.—D. Manuel Irañez Benedito, socio de la de Valencia y Diputado a Cortes.

5.º Las Sociedades Económicas tienen o no adaptar orientaciones de carácter regional?

Ponente.—D. Federico Clemente Ayata, Presidente de la de Alicante.

6.º Antigua cerámica valenciana. Su importancia artística e industrial actualmente.

Ponente.—D. Luis Pérez Bueno, de la Económica de Alicante.

7.º Las Cajas Rurales de Préstamos y Ahorros, como medio de difundir la cultura y la sociabilidad, comacarismo y extinguir la usura. Bases para su planteamiento en los partidos judiciales de España.

Ponente.—D. Rafael Ramos Basanta, de la Económica de Cartagena, Registrador de la Propiedad.

8.º Estudio por las Sociedades Económicas representadas en la Asamblea, de la crisis comercial e industrial de la vida, en sus regiones respectivas.

9.º Convención de substituir las plantaciones de alimento por el algarrobo en la región de Levante.

Ponente.—D. Ramón Layón Moncada, de la Económica de Cartagena y miembro correspondiente de la Real Academia de la Historia.

10. Lo que debe ser un presupuesto municipal en las provincias de Levante.

Ponente.—La Económica de Lorca.

11. Las literaturas regionales contemporáneas. Estudio acerca de la de Valencia y Murcia.

Ponente.—La Económica de Lorca.

12. Fomento de la agricultura económica, auxiliar del lavorador en las provincias de Levante.

Ponente.—La Económica de Murcia.

13. Influencia de la repoblación forestal en la producción agrícola y elaboración de los particulares para realizarla.

Ponente.—La Económica de Murcia.

14. Riqueza minera de la provincia de Teruel.

Ponente.—D. António Bosca, de la Económica de Teruel y catedrático de su Instituto.

Valencia 1 Mayo 1909.—El Director, Rafael Rodríguez de Ospina. El Secretario general, José María Cañayud.

Noticias locales

Reglamento

En este Gobierno civil se ha presentado el reglamento para la sociedad obrera «La Fé», de Cartagena.

COGNAC OXIGENADO Sílex hermanos, Jerez

Murto de pavos

Los guardaespaldas murieron 24 y 25 han conducido a la ejecución a Carmelo Sánchez Ayala, de 10 años, por muerte de dos pavos.

VENTILADORES

Pequeños a 45 pesetas.
Grandes a 60 id.

LA ELECTRO-MECANICA Lucas 7 Oficinas de la Electromotora

Minas

Don Anselmo Bañón, en nombre de don Francisco Pérez de Vargas solicita se le concedan veinte pertenencias para la mina denominada «Miguel» de minas de hierro situada en término de Mazarrón.

ORTEGA Cirujano-dentista.—Sociedad, 9.

Rebo de un burro

Los guardias de Seguridad números 31 y 43 han cometido á la Inspección de Vigilancia á Francisco Torner Giménez, de 22 años, vecino del partido de Churruca, por haber robado á su patrastro Francisco Feliz García, un burro, quedando depositado este animal en casa de José Barranco, dependiente de Pedro Norte.

Piñuela.—Sastre

Plaza de Fuentes FRENTE A LA Delegación

Plaza de toros

Hoy tendrá lugar en nuestro circo taurino una escogida y variada función de ritores, por la compañía que dirige D. Francisco Pérez.

En ella tomarán parte todos los artistas de la compañía con sus nortables y nuevos trabajos.

Terminará el espectáculo con la interesante parromina que lleva por título «El Barquero de Canillas».

COGNAC OXIGENADO Sílex hermanos, Jerez

Casa de Misericordia

El lunes entrará de semana en dicho beneficio establecimiento, los vocalistas Antonio Ruiz Seiquer y don Juan Antonio Hernández del Aguilu.

Vendo más barato que nadie

Absúlticos, Souvenir, Guantes, Puntillas, B. rosas, A. rosas, Cinturones, NOVEDADES, Perforados, Géneros de punto, Perlas, Corbatas, Baguetas, Planchas de algodón, Platería, 46-Amorós-Puxmarina, 2

Músicos

Esta tarde de seis a once horas música en el paseo del Parque.

El jueves después de la procesión de la Octava se verificará el paseo de Moda de costumbre en dicho paseo, amenizado por una banda de música de esta capital.

Baile de sombra

El día del Corpus, fueron observados por la señora villa de Cartagena, los asilados de la Misericordia con helados y bizcochos, en el café de Arenal.

Con mucho gusto hacemos público este nuevo rasgo de la singularidad de dicha noche.

Importante

Los buenos estudiantes que deseen ingresar en la próxima convocatoria de oficiales quintos de Correos, acudirán a la Academia del antiguo funcionario de la Sociedad Geográfica de la Dirección General y Sub-Director de Telegraphos Juan José Manchón.—apóstoles, 11.

La Legislativa se ensaña con las modificaciones introducidas por La Cierva.

Nuevo Bachiller

Se ha recibido el título de Bachiller en artes á favor de don Antonio Chiqui Ospina, que puede recoger en la secretaría del Junta provincial de Instrucción Pública.

Escuela Normal de Maestros.

El día 15 del corriente mes de Junio, a las ocho en punto de la mañana, darán comienzo las exámenes de revisión elemental, y en lo sucesivo se verificarán los de la revisión superior.

Se comunica a los interesados para que pasen por la secretaría a ultimar su examen de revisión antes del día 18.

Dinero

Se facilita en hipotecas sobre fincas, dentro y fuera de esta provincia, de 50.000 pesetas en adelante, a interés muy reducido, plazo largo, amortizaciones convencionales, sin gastos, en breve tiempo y condiciones immejorables.

Se hacen toda clase de trabajos de copia en máquina de escribir, planos, memorias, presupuestales para obras, proyectos, etc. a precios muy económicos.

Traerá tratar, en la calle del Zoco, sin número, el tremendo, junto a la iglesia de San Lorenzo, de tres a seis de la tarde.

Informante

Lo está de alguna gravedad la preciosa niña María Martínez Gómez, hija de don Antonio Martínez Villa.

Celebraremos su restablecimiento.

COGNAC OXIGENADO Sílex hermanos, Jerez

Círculo Católico

Las misas que hoy domingo se celebren en el Oratorio de esta sociedad, se aplicarán: la primera, que será á las 9 y media y el Rosario que se rezará durante la misma, por la intercepción de la señora de la Cruz.

Los moros á quienes alcanza el daño que experimentamos solicitan nuestro amparo contra los otros moros, á fin de que no se produzca la anarquía ni la paralización de obras benéficas.

España ha de defender sus derechos y intereses legítimos y es la llamada á sufrir en el actual estado de cosas la deficiencia de la autoridad del Sultan en aquellas comarcas y el Gobierno

Enviamos á la familia nuestro más sentido pésame.

También ha fallecido, en Madrid, don Adolfo B. Sabaté Allende, padre de nuestro amigo el ex diputado de este gobierno ci- vil don Nicolás Basabe.

Raciba nuestro más sentido pésame.

Café del Arenal

Helados para hoy:
Mantecado, Fresa, Leche merengada, Crema de chocolate, Horchata, Limón y el rico Café helado.

Gran surtido en Cervezas.

Viajeros

Ha salido para Ciudad Real, nuestro buen amigo don Baldomero Hernández Ilan.

Le deseamos buen viaje.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta, a nuestro distinguido amigo don Facundo Palomares y a su joven y bella esposa.

Recibamos nuestro saludo de bienvenida.

Sociedad Económica

En la sesión celebrada ayer por la sociedad de Amigos del País ha acordado nombrar socio de Mérito a don Emiliano López Peñafiel.

También ha acordado nombrar para que la represente en la Asociación Regional de Valencia, al Excmo. Señor don Ricardo Codorníu, con Jefe Cayuela, don Lauzano Abadaje y don Emiliano López Peñafiel.

Procesión

Esta tarde á las seis, será trasladada procesionalmente desde la Capilla de la Asunción del Palacio Episcopal, á la Iglesia de Santa Engracia, la nueva imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que el int

